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Pâques ! A quoi voit-on que Pâques est dans l’air du temps…?   

Comme à Noël : aux stocks de chocolats qui s’amoncellent dans les  
magasins ! Heureuses fêtes chrétiennes, qui permettent à tous nos  
contemporains de goûter - c’est le cas de le dire ! - la joie fondamentale qui 
est la nôtre. 

On connaît bien l’action du chocolat, contenant magnésium, phosphore, 
cuivre, fer et calcium, mais aussi théobromine, caféine, phényléthylami-
ne, tyramine, sérotonine et anandamide. Manger du chocolat nous  
assure la promesse d'un véritable quarté-gagnant de la bon-
ne humeur : tonifiant, anti-stress, euphorisant, stimulant... 

Si un peu de chocolat peut produire autant d’effets, que dire 
de la Résurrection pour les croyants !!! C’est une bombe de 
vie qui explose ! Elle fonde notre Espérance fondamentale : 
Rien, jamais, n’est définitivement perdu, pourvu que l’amour 
du Christ demeure.   
Aucune crise, qu’elle soit économique, sociale, ecclésiale, familiale ou 
personnelle, n’aura le dernier mot.   

Le dernier mot, c’est « Vivant ! ».   

Et c’est l’amour qui le prononce à chaque fois. 

L’amour… celui qui nous conduit à une analyse responsable des réalités 
économiques et sociales pour que le monde dans lequel nous vivons 
soit fondé sur la vérité de l’homme ; L’amour… qui nous fait entrer  
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en solidarité quand, proches ou lointains, des êtres humains sont  
fragilisés par la vie ou par des systèmes économiques ou politiques  
dégradants.  
L’amour… qui nous ouvre les chemins du dialogue et du pardon, qui  
invite à la tendresse envers les personnes blessées ou malades, et à la 
responsabilité dans nos manières de nous comporter avec les autres. 

L’amour, qui a fait passer de la mort à la vie le Christ. Parce que l’amour, 
c’est la définition même de Dieu. Et que Dieu, par nature, est éternel. 

Dans ce nouveau numéro du Journal « Bonne’s Nouvelle’s » (ce n’est 
quand même pas par hasard qu’il s’appelle ainsi, notre canard local !), 
 vous lirez ce que l’amour de Dieu ou des autres permet d’accomplir, ici, 
dans nos villes :   
Des sœurs s’installent aux Bosquets, des greniers se remplissent à l’AMIE 
(boutique alimentaire su Secours Catholique), des chrétiens partagent une sou-
pe à Clichy, d’autres vont visiter personnes malades ou isolées, des adul-
tes se préparent à recevoir le baptême, des jeunes partent rencontrer 
des SDF dans le métro, d’autres se mobilisent pour faire bouger la planè-
te, d’autres encore se forment pour animer des messes… 
Voilà ce qu’il faut dire et annoncer :   

l’amour qui fait exploser la vie - ou renouer avec elle. 

Puisse ce journal nourrir votre espérance, avec plus de goût encore que 
les chocolats de Pâques que vous pourrez bientôt déterrer. Avec lui,  
passionnez-vous pour cette vie et ce monde que Dieu veut voir vivre,  
aujourd’hui et pour les siècles des siècles ! Amen ! Bon appétit ! 

Père Thomas. 

Image du film de Mel Gibson : la Passion du Christ 
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A 
près avoir appelé à l’aide adultes et jeunes 
pour participer à la collecte alimentaire du 28 

novembre, dans la galerie marchande de l’Inter-
marché de Coubron, je vous rends compte de notre joie, Michel et moi… 

Du vendredi 9h au dimanche 12h30, pendant les heures d’ouverture du 
centre commercial. 

45 personnes sont venues donner de leur temps pour cette cause, dont 
10 jeunes de nos paroisses, et 2 dames catéchistes avec 12 enfants ayant 
fait leur profession de foi l’année dernière. 

Les échanges entre personnes de tous âges ont été très enrichissants. 
Plus généreux que jamais, les clients ont aimé les jeunes très motivés les 
contraignant à la bonne action. 

Bravo pour l’aide des jeunes ! ils sont fonceurs et osent plus que nous 
pour motiver ceux qui se seraient arrêtés ! 

Les clients sont plus touchés par les enfants, qui, ayant pris conscience 
de ce fléau de la misère, osent leur parler. 

Seulement quelques « récalcitrants » qui nous ont dit 

-« ça ne m’intéresse pas ! » 

-« j’ai déjà du mal à finir mon mois … » 

Chacun son histoire, et ce temps d’écoute est important. 

Aujourd’hui nous sommes heureux d’avoir mis une goutte d’humanité 
sur cette terre avec ceux qui nous y ont aidés. L’Espérance est une vertu 
à travailler sans cesse…. 

Michèle et Michel Geslin 
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OpérationOpérationOpérationOpération    Noël dans le Noël dans le Noël dans le Noël dans le étroétroétroétro    

C 
ette année encore, certains d’entre nous ont pu participer à  
l’opération « Noël dans le métro » organisée par l’aumônerie du 

Raincy.   
La journée a débuté très tôt comme chaque année par la préparation 
de sandwiches prévus pour les sans-abris. Tout le monde a pu mettre 
la main à la pâte et c’était un moment très convivial. Nous avons mê-
me eu droit à des croissants et pains au chocolat ! On nous a ensuite 
répartis en différents groupes, chacun étant affecté à une ligne de 
métro particulière. Nous avons rempli nos sacs à dos et sommes par-
tis chargés et motivés à bloc pour Paris ! 

Dans la matinée, notre groupe a été très surpris de ne rencontrer que 
des femmes SDF, aussi bien des personnes âgées que des jeunes.  
Certaines d’entre elles nous ont parlé de leurs enfants autour d’un  
café. Dans l’après-midi nous avons fait la rencontre d’ « Alex », sur-
nommé « le chat », un SDF qui a tenu à poursuivre avec nous le  
chemin, ce qui fut une compagnie bien agréable. La suite a été riche 
en rencontres, dont un monsieur qui dessinait à la craie sur le sol, et 
qui a d’ailleurs écrit un grand « Joyeux Noël » après notre passage.  
La journée s’est terminée avec trois hommes avec qui nous avons 
beaucoup sympathisé. Nous avons discuté de tout et de rien, de  
politique mais aussi de sujets moins sérieux. L’un portait un bonnet 
de Père Noël et a exécuté un grand écart devant nos yeux ébahis. Un 
autre nous a offert un échantillon de parfum afin de nous remercier. 

C’est donc le cœur rempli d’émotion que nous avons, dans la soirée,  
rejoint nos familles pour la veillée de Noël. Nous pensons encore 
beaucoup à Alex et aux autres personnes que nous avons  

découvertes au cours de cette journée, 
et leur souhaitons un avenir plein de 
bonheur ! 

Nous remercions également tous les 
paroissiens de la générosité dont ils 
ont fait preuve pour notre collecte, qui 
a été très appréciée par les sans-abris. 

Bruno VEREL, de Vaujours. 
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Les croisant dans la rue, rien ne les distingue d'autres femmes 

quinquagénaires ; ni le vêtement, ni un signe d'appartenance -  

hormis une croix discrète portée sur le pull.  

Pourtant, à elles trois, elles constituent la petite communauté   

religieuse installée depuis 2 mois dans l'un des nouveaux petits  

immeubles des Bosquets, face à la propriété Formigé. 

Qui sont-elles ? Que font-elles aux Bosquets ?   

Laissons-leur la parole. 

  "Nous faisons partie de la Congrégation des Sœurs  

de Jésus Serviteur. 

Elle est née il y a seulement un an et demi de l’union de 
cinq petites congrégations voulant regrouper leur  
dynamisme pour mieux vivre la mission. 

Notre spiritualité se fonde essentiellement sur l’attachement au Christ 

serviteur et le compagnonnage avec « Lui qui, de condition divine, ne 

retint pas jalousement le rang qui l’égalait à Dieu, mais il s’est anéanti, 

prenant la condition de serviteur… il s’est abaissé, devenant obéissant 

jusqu’à la mort, et la mort de la croix » Ph 2, 6-8. Les amoureux du 

Christ à la suite d’Ignace de Loyola n’ont voulu retenir que cette image 

du Serviteur souffrant, pauvre et humilié. Le désir profond qui nous 

habite est de nous conformer toujours davantage à ce Christ-là. 

C’est dans cette démarche spirituelle, combinée à la demande des  

prêtres de la paroisse, qu'une possible installation à Montfermeil s’est 
présentée. Il n’y avait plus de présence de communauté religieuse dans 
ce quartier très urbanisé après le départ des prêtres de la Mission  
Ouvrière en juin 2007.   
Notre désir de faire communauté et de vivre l’Evangile au milieu des 
gens qui nous entourent, d’être lieu de visibilité ecclésiale et lieu  
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d’accueil, tout cela va se réaliser ! 

Pas à pas, nous découvrons le quartier avec ses chantiers de rénovation 
et la richesse de la diversité des cultures. Nous avons été heureusement 
surprises de l’accueil des uns et des autres. Des personnes rencontrées 
nous ont permis de créer tout de suite des liens et de participer à ce qui 
existe déjà : Secours Catholique, centre social de la Dhuys, peinture de 
halls d’immeubles, visites de familles, groupe de marcheurs… 

Une récente rencontre avec des familles chrétiennes du quartier nous a 
interpellées sur les difficultés quotidiennes dans ces grands ensembles. 
Un de leur grand souci est le respect à donner à la culture et à la reli-

gion de chacun sans prosélytisme   
Ce qui nous réconforte, c’est que les personnes rencontrées, quelle que 
soit leur confession, disent aimer leur quartier. 

Notre action passera également par une participation à la vie paroissia-
le : l’Equipe d’Animation Paroissiale (qui déjà nous soutient) – Eveil à la 
foi « Grain de blé » – et l’équipe de visite à domicile, chère au P. Daniel 
Houry, qui va se mettre en place. 

Pour résumer : nous, Sœurs de Jésus Serviteur, nous voulons témoigner 
de Lui, le laisser servir en nous et par nous. 

Et comme dit Saint Ignace de Loyola sur lequel s’appuie notre spiritualité : 

« En tout, aimer et servir » " 

Contact : Bernadette Défélix, Danielle Destarac, Nicole Gallay 

 Appartement 2101 - 3, avenue de Clichy-sous-Bois – Montfermeil  

 Téléphone : 01 43 30 36 37  Mail : soeursjs.93@orange.fr 

(Suite de la page 5) 

Danielle Nicole Bernadette 
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NOUS AVONS UN NOUVEL EVÊQUE ! 
Le Pape Benoît XVI a nommé évêque de Saint-

Denis-en-France, Mgr Pascal  DELANNOY,   

jusqu'alors évêque auxiliaire du diocèse de Lille. 

Âgé de 51 ans, ordonné prêtre en 1989, originaire 

du diocèse de Lille, il a exercé son ministère à  

Roubaix, puis dans les Flandres.   

Au sein de la Conférence des évêques de France, il 

est l'actuel président de la Commission épiscopale 

financière et du Conseil pour les affaires économi-

ques, sociales et juridiques.  

Il recevra la charge de notre diocèse dimanche 10 mai à 15h30.  

Accueillons fraternellement et dans la foi celui qui nous est envoyé. 

Prions pour lui et confions au Seigneur le chemin que nous ferons avec 

lui pour que l'Évangile soit entendu comme une Bonne Nouvelle par les 

habitants de ce département.  

Cette exposition itinérante, sous forme de panneaux, explique la vie de 
Saint Paul et invite à connaître son enseignement fondamental : 
Elle est visible dans les églises du secteur aux dates suivantes : 
Vendredi 27/03  jeudi 09/04 :  Ste Bernadette de Gagny 
Vendredi 10/04  jeudi 23/04 :  N-Dame de Lourdes des Coudreaux 
Vendredi 24/04  jeudi 07/04 :  Jésus Adolescent de Franceville 
Vendredi 08/04  jeudi 21/05 :  St Nicolas de Vaujours 
Vendredi 22/05  samedi 13/06 :  St Médard de Courtry 

Saint-Paul, l’Apôtre 

infatiguable 
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A PROPOS DE LA PETITE FILLE BRESILIENNE, VICTIME D’UN VIOL 

Mgr. Rino FISICHELLA, président de l’Académie Pontificale pour 

la Vie, a fait une déclaration au sujet de la petite fille  

brésilienne sur laquelle a été pratiqué un avortement. 

Cette déclaration, est apparue dans l’Osservatore 

Romano le 15 mars, mais elle n’a pas eu le moin-

dre écho dans la presse Française... 

Ce document étant trop long pour le publier dans 

ce journal, nous vous livrons ci-après l’essentiel 

qui reflète la position de la majeure partie de la 

Curie romaine, dont le Pape lui-même... 

Un cas simple, même banal dans un milieu ou  
règnent la violence, la pauvreté et la misère sociale : une enfant de 
neuf ans violée à plusieurs reprises par son beau père et enceinte de  
jumeaux.   
Le cas est d’autant plus dramatique que la fillette, de santé précaire, 
risque d’y laisser la vie. (1) 

Ce fait-divers aurait pu passer inaperçu si Mgr. Cardoso, évêque de 
Recife n’avait pas cru devoir faire du zèle en prononçant les excom-
munications de la mère de la fillette et des médecins, ces derniers 
avaient estimé nécessaire de pratiquer une interruption de grosses-
se.  
A remarquer qu’en aucun moment, l’évêque de Recife n’a manifesté 
la moindre compassion pour la victime innocente, ni le moindre re-
proche pour son bourreau... 

Mgr. Fisichella quant à lui, émet quelques considérations qui le sépa-
rent nettement de la position de Mgr. Cardoso, l’évêque Brésilien.  
Premièrement, la victime méritait d’abord d’être défendue, aimée et 
consolée, de sentir la solidarité autour d’elle.   
A prononcer brutalement cette excommunication, l’Eglise perd de sa 
crédibilité, elle qui enseigne l’amour et la miséricorde.   
Le rôle de l’Eglise est d’être du côté de la victime avant de prononcer 
une excommunication... qui, de fait, n’aurait pas besoin d’être pro-
noncée, étant implicite dans tous les cas d’avortement direct. 

(1) : Sans tenir compte de la viabilité problématique des deux 
             embryons !  N.R. 

(Suite page 9) 
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Ensuite, l’Eglise n’a changé en rien sa doctrine : l’embryon, dès sa 
conception est sacré, il y a en lui l’image du Créateur et qu’on le  
protège se justifie par le caractère sacré de l’existence.  
Ici, le rôle du médecin prend toute sa dimension.  
Le métier du médecin est de conserver la vie, mais parfois il est 
confronté à des choix moraux dont il est seul à pouvoir répondre :  
- Peut-on sauver une vie au détriment d’une autre ?  
- Selon quels critères ?   

Le médecin, homme de science, est en mesure de prévoir le dénoue-
ment d’une grossesse d’une gamine de 9 ans. Et d’agir en conséquen-
ce, en son âme et conscience. Méritait-il cette sentence tombée avec la 
brutalité d’un couperet ? 

Etait-ce la peine de rendre public cet événe-
ment et de lui faire une si grande publicité ?   
D’autant plus que la presse, en général, a fait 
de ce cas particulier une généralité de  
laquelle il ressort que l’Eglise privilégie la Loi 

à la miséricorde, alors que, dans la réalité,   
« ce que nous ressentons le plus en ce moment, 

c’est le signe d’un témoignage de proximité 

avec celui qui souffre ». 

Le document signé de Mgr . Fisichella de Ro-
me se termine en rappelant que « Jésus  ac-

cueillait les enfants à qui le royaume des cieux appartient» (Mc.9, 36-
37) Il s’adresse directement à la victime en lui disant :  
« (…) nous sommes avec toi. Nous partageons avec toi la souffrance que 

tu as éprouvée, nous voudrions tout faire pour te rendre la dignité dont 

tu as été privée et l’amour dont tu auras encore plus  

besoin… » 

A. Urdapilleta - Montfermeil 

 

 

N.B. : Retrouvez l’intégralité du message du Président de l'Académie 

Pontificale pour la vie, Mgr Rino Fisichella sur le site de l’agence Zenit : 

http://www.zenit.org/article-20461?l=french 

ou sur la page d’accueil du site internet de nos paroisse, rubrique 

« Sujets d’actualités ». 

Mgr Fisichella 
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LLLL    
evée des excommunications de quatre évêques intégristes,  

Excommunication à Récife (Brésil), Propos sur la lutte contre le  

SIDA…   

Ces derniers mois, des initiatives ou des paroles du Pape - ou d’évêques 

-  ont été sources de scandales médiatiques.  

Sans revenir sur chaque évènement, Mgr Rouet, évêque de Poitiers, est 

intervenu sur Radio Accords (radio de son diocèse) le 20 mars et a fait 

quatre remarques qui peuvent nous aider à tirer leçon de ces crises, 

pour mieux annoncer l’Evangile aujourd’hui. Les voici résumées. 

• Le premier point, c’est que l’homme est complexe.   
Aucune autorité morale ne peut prétendre régir complètement les 
moindres détails de la vie humaine. Aussi faut-il ne pas oublier que 
chacun est pour une part responsable de ses choix, et qu’il est fondé à 
vivre ces choix dans la liberté, ayant pris le soin de réfléchir pour agir. 

• Le deuxième point, c’est qu’il faut distinguer les degrés d’engagement 
dans les paroles du Pape.   
Entre une réponse à une question dans un avion, et une encyclique, le 
degré de réflexion et de choix des mots pour exprimer une pensée 
n’est pas le même. Si les médias ont du mal à distinguer cela, pour les 
chrétiens, il est important de faire ce travail de discernement, pour ne 
pas avoir vis-à-vis du pape l’attitude que les membres d’une secte  
auraient vis-à-vis de leur gourou. 

• Le troisième point, c’est qu’il nous faut revoir le mo-
de de présence de l’Eglise au monde.   
On se rend compte que toute parole qui vient d’en-
haut, qui n’est pas engagée dans un dialogue,  
après avoir écouté et entendu l’autre, ne peut plus être 
une parole crédible.   
La question à se poser est de se demander quel est le 
bon positionnement pour être en capacité d’être  
entendu. 

• Enfin, le quatrième point, c’est qu’on ne construit pas un avenir de 
l’homme uniquement en jouant sur le permis et le défendu, parce que 
la morale ne dépend pas seulement d’une technique. Il faut revenir à 
la signification humaine des problèmes qui sont posés. 

(Suite page 11) 
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Mgr Rouet conclu : « Nos paroles mettent-elles les gens debout ? Sont-

elles des paroles de vie ?   

Voilà pourquoi dans nos paroles, il faut toujours se  

repositionner par rapport à la vie des gens, par rapport à ce 

sursaut évangélique.   

[…] Par conséquent, la crédibilité ne se retrouvera que par 

l’humilité de partager la vie des hommes, en étant à leur 

écoute, que par le partage de leurs peines, que par le désir de partager 

avec eux notre espérance et de les aider à se mettre debout. […]   

Il n’y a pas d’autres moyens que le partage de la fragilité humaine.   

C’est en devenant frères que les chrétiens deviennent crédibles. » 

Texte condensé par P. Thomas - images du Web 

Depuis le mois d’octobre un commencement d’équipe Liturgique 
« Jeunes » a vu le jour à Ste Bernadette. 

6-7 Jeunes ont décidé de cheminer dans cette équipe avec l’aide de 
Patrick Bucquet, diacre et d’Anne Marie Huguet dans le but d’étudier 
en profondeur les textes de la messe et de préparer les chants et la 
prière universelle adéquate. 

Patrick parle de la cohérence des écritures et Anne-Marie de  
l’implication de ces textes dans la vie quotidienne. Lors de la prépara-
tion des chants pour la messe, la participation précieuse d’Annie  
Duizidou est alors bien accueillie pour sa connaissance des chants et 
de la musique. 

Certains de ces jeunes font de la musique et se lancent vaillamment 
pour animer les offices, ce qui fut fait pour la première fois, lors de la 
messe de l’aumônerie du  23 novembre à Coubron. Ils recherchent 
des musiciens de toutes catégories, jeunes et moins jeunes, pour les 
aider et les stimuler. 

L’idéal  serait que sur tout le secteur, les jeunes décident de venir se 
former une fois par mois, pour animer cette messe mensuelle ; à leur 
tour, ils commenceront d’animer la messe des Jeunes dans leurs pa-
roisses respectives et prendront ainsi leur place dans l’Eglise 

(Suite page 12) 
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« J’ai été malade et vous m’avez visité » 
  Mt 25,36 

  Envoyés en mission auprès des malades et personnes 
âgées dans les établissements du GHI (Groupe Hospitalier Intercommunal  
le Raincy-Montfermeil), les membres de l’Aumônerie s’efforcent à vivre cette  
Parole de l’évangile. 

En ces lieux où se vivent intensément la souffrance et la guérison, la vie et 
la mort, nous essayons d’être les témoins de l’amour et de tendresse de Dieu. 

Dans la mesure du possible nous allons vers tous, en respectant les convic-
tions de chaque personne.  

Des rencontres sont variées. Souvent ce sont des moments de partage pro-
fond, parfois des temps de prière, de communion.  

Je pense à cette femme hospitalisée depuis 4 mois qui chaque fois me deman-
de de lui lire un passage de St Paul ; une autre en fin de vie qui en recevant la 
communion disait : « Le Seigneur est bon, combien je voudrais que  tout le 

monde le sache »,  mais aussi à ce monsieur qui m’a dit : « Merci d’être venue et 

ne priez pas pour moi, je ne crois plus ».  

(Suite page 13) 
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ReReReReNNNNcontrecontrecontrecontre 

AAAAccueilccueilccueilccueil     

Bien des personnes sont fragilisés par leur 

état : Vieillesse ou maladie les isoles de la com-

munauté humaine.   

Pour leur redire qu’ils sont bien membres de 

notre communauté de vie, qu’ils y ont leur pla-

ce - et même leur rôle ! - Sœur Jola (aumônier 

de l’hôpital et des Ormes) et Danièle portent 

avec d’autres ce souci.   

En nous partageant leur expérience, elles nous 

invitent à porter avec elles ce souci et même à 

les rejoindre… 

C’est ainsi qu’ils ont animé la messe de la fête paroissiale de  
Ste Bernadette (avec sacrement des malades)  le 15 février, puis celle 
du 29 mars. La prochaine sera le 3 mai. 

Pour renforcer le groupe, des instrumentistes  - jeunes ou parents – 
sont toujours les bienvenus ! 

Contact  : Anne Marie 01.43.02.15.23 

mail : sainte.bernadette.gagny@orange.fr 

(Suite de la page 11) 
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Ce sont des signes pour nous que le Seigneur est bien présent et nous précède 
dans nos visites même si parfois il se fait discret et silencieux… 

C’est une grande joie pour moi de vivre cette mission en lien avec plusieurs pa-
roisses. Ce lien devient concret quand nous recevons des appels des uns et des 
autres pour nous signaler des personnes  hospitalisées.  

Oui c’est une belle mission, et si le Seigneur vous y appelle, n’hésitez pas  
à répondre : nous vous accueillerons fraternellement. 

Soeur Jola  - responsable de l’équipe de L’Aumônerie 

Vous pouvez nous contacter  au  01 41 70  84  06 

Mail : jolantafmm@wanadoo.fr 

----o0O0o---- 

« J’étais seul, ma famille éloignée, mes enfants au travail, et vous êtes venue 

passer un moment avec moi » 

« Vieillissant, ne pouvant plus participer à la messe du dimanche avec la commu-

nauté chrétienne et vous m’avez proposé de m’apporter la communion ». 

Ces paroles, je les entends souvent. Et vous, les entendez-vous ? 

Lorsque je rencontre une personne dans la rue, un bonjour, un sourire, une paro-
le, c’est formidable, c’est réconfortant. Mais lorsqu’on ne sort plus, qui va ve-

nir me voir aujourd’hui ? À qui vais-je parler ? Le téléphone va-t-il sonner ? 

Dans une vie active, tout cela nous échappe, et pourtant … avons-nous le souci 

de nos frères et sœurs, malades, isolés, vieillissants ? 

Aller chez une personne malade, seule, l’écouter, l’accompagner, la réconforter et 
lui dire que toute la communauté chrétienne prie pour elle, c’est très fort. La per-
sonne se sent entourée, soutenue, aimée. Je le vois dans son regard, dans son  
sourire, dans la façon dont elle me prend la main. Je reçois beaucoup de son  
expérience, de son accueil, de sa foi. 

Chacun peut accompagner un aîné, un malade. 

Par nos visites, nous serons « signe et sacrement de l’Amour du Christ pour tout 

homme ». 

Quelques uns parmi nous font déjà des visites. Peut-être vous sentez-vous prêt à 
faire partie d’une équipe « service évangélique des malades » à domicile ? 

C’est une mission ecclésiale qui engage toute la communauté chrétienne : 
« Jésus envoie les disciples deux par deux » (Lc 10, 1), l’Eglise envoie quelques 
uns au nom de tous et reconnaît ceux qu’elle envoie. 

Vous pouvez aussi signaler une personne qui souhaiterait une visite. 

Soyons ensemble compagnon d’humanité et témoin de l’amour de Dieu pour 
chacun. Danièle Marcilly 
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En ce samedi 21 mars 2009 ensoleillé, la  

paroisse  Notre Dame de Lourdes accueille  
des jeunes   … et des moins jeunes, dans le cadre du projet 

« Bouge ta planète ». Sensibiliser les enfants sur la 

pauvreté dans le monde, les inciter à adopter un mode 

de vie sain, ou encore leur faire prendre conscience de 

leur responsabilité de citoyen, tels sont les buts des pe-

tits ateliers mis en place au cours de l’après-midi.  

Ciblé sur le Nicaragua, l’objectif est d’apporter un  

véritable soutien à cette population pauvre d’Amérique Latine...  

C’était pas com        
   me d’habitude. 

On en a parlé au KT et les copains sont venus. 

Il y avait un seul grand jeu. Il m
’a fait  

découvrir que les habitants des pays du Sud 

n’ont pas les mêmes conditions de vie et 

 de travail que nous, les habitants  

du Nord. Faire attention à ce  

qu’on achète est im
portant  

pour qu’ils vivent  

 mieux. 

 ELODI
E 

C’ÉTAIT LE 21 MARS C’ÉTAIT LE 21 MARS C’ÉTAIT LE 21 MARS C’ÉTAIT LE 21 MARS 

45 participants45 participants45 participants45 participants

366 Euros 366 Euros 366 Euros 366 Euros 

C’était cool !
J’ai animé un atelier.
On a fabriqué des objets 
et on a aussi beaucoup 
parlé... 
C’est difficile d’arrêter 
l’action pour réfléchir !

       THOMAS

Et du côté des jeunes.... 

Ce qu’en disent les adultes  
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   .   Par les dons généreux des  

  paroissiens, 366 euros ont pu être collectés
 

pour la cause. Les rir
es, les

 discussions, 

les jeu
x ont ponctué ce moment de par-

tage dans une ambiance amicale et c
ha-

leureuse. Pour clore cet instant de convi-

vialité, de délicieu
x gâteaux ont été s

ervis.  

Enrichissante et agréable, voilà comment   

        décrire  sim
plement cette

 après midi… 

C’ÉTAIT LE 21 MARS C’ÉTAIT LE 21 MARS C’ÉTAIT LE 21 MARS C’ÉTAIT LE 21 MARS 

45 participants45 participants45 participants45 participants    

366 Euros 366 Euros 366 Euros 366 Euros récoltésrécoltésrécoltésrécoltés    

C’était cool ! 
J’ai animé un atelier. 
On a fabriqué des objets 
et on a aussi beaucoup 

 
C’est difficile d’arrêter 
l’action pour réfléchir ! 

THOMAS 

C’était bien. 
Dans le jeu, on fabriquait, 
 on manipulait... 
Nous, on était riches, les autres 
 étaient pauvres.... 
Cela me donne envie d’agir ici.                    

                 PHILIPPE  

A

G

N

È

S 

P

A

U

L 

I

N

E 
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Le Samedi 14  Mars 2009, l’association Franco-Tamoule de Clichy-sous-Bois 
avec le concours de la municipalité avait organisé une marche pour la PAIX. 

Monsieur le Maire, la presque totalité des 
élus municipaux, Monsieur le curé de la 
paroisse de Clichy, beaucoup d’amis  
européens, africains ont participé à la 
marche de plus d’un km avec deux cent 
cinquante Tamouls de tous âges et de tou-

tes conditions. 

Ces derniers ont porté des panneaux et des affiches soulignant la situation 
dramatique actuelle des tamouls dans le VANNI (Nord du Sri Lanka). 

A la fin de la marche, plusieurs personnes ont pris la parole. M THEVAMANO-
HARAN, président de l’association franco-tamoule a remercié tous  
les participants. 

Monsieur le curé , le Père BERNARD a évoqué le drame vécu actuellement 
par les Tamouls et a demandé le retour de la PAIX  toute attendue. 

Monsieur Jean-Marie JULIA, dans un exposé, a insisté sur l’histoire dramati-
que des Tamouls de ces 60 dernières années. Il a insisté sur l’injustice commi-
se par l’Union Européenne qui fait semblant d’ignorer les terribles souffran-
ces des Tamouls d’une part et qui reconnaît l’indépendance du KOSOVO 
d’autre part. Il a souhaité voir l’U.E. adopter une attitude juste.  

Après, Monsieur le Maire Claude DILLAIN a pris la parole pour dire qu’il souf-
frait pour les Tamouls, qu’il était révolté par le silence d’aussi bien du parti  
socialiste que de la presse. Il a dit sa sympathie aux Tamouls de Clichy-sous- 
Bois et a promis d’intervenir auprès de son parti. 

Enfin, les participants ont signé les pétitions pour lancer un appel urgent à 
toutes les bonnes volontés pour : 

◊ Arrêter le massacre des Tamouls et envoyer des observateurs neutres. 

◊ Reconnaître le droit des Tamouls à l’auto-détermination. 

◊ Traduire le Président RAJAPAKSE est ses complices devant un tribunal 
pour crimes contre l’humanité 

Les pétitions ont été envoyées  à : la Présidence de la République, la   
commission Européenne de Bruxelles, à l’ONU à New-York. 
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Sri-Lanka - bref résumé de la situation 
Historiquement et jusqu’à la période coloniale, l’île (Ceylan) était 
séparée en plusieurs royaumes. L’occupant anglais préférait  
maintenir la division pour mieux contrôler le pays.  
Au départ des Anglais en 1948, la souveraineté de l’île a été 
confiée au seul peuple Cingalais.  

La colonisation cinghalaise de zones traditionnellement habitées 
par des Tamouls, au Nord, et surtout à l'Est du pays, par les  
gouvernement Sri-lankais successifs a toujours été une source de 
tension entre les groupes ethniques.   
Une domination et arrogance du gouvernement en place, sans  
véritable partage des droits et du pouvoir, conduit à un séparatis-
me puis à une montée du terrorisme. 

Des combats s’intensifient depuis les années 1980.  

La politique d’assimilation gouvernementale ayant échoué, au-
jourd’hui, on assiste à une escalade de la violence par nettoyage 
ethnique  des zones habitées par les Tamouls – et ceci dans la 
quasi-indifférence des Grandes Nations. 

Sur 20 millions de Sri-Lankais, 69 % sont bouddhistes,  

15 % hindous, 8 % musulmans. Les 1,5 million de  

chrétiens représentent environ 8 % de la population. 

Parmi eux, on compte 1,3 million de catholiques. 

A la paroisse Saint Denis de Clichy-sous-Bois, Nous nous retrouvons  

autour d'une table chaque vendredi de Carême à 19 heures à la salle  

paroissiale. 

Nous partageons notre prière à partir d'un texte d'évangile puis ensuite 

un repas de jeûne : "soupe-pain-pomme". 

C'est une façon de nous entraider à vivre notre Carême et de nous prépa-

rer à célébrer la Passion et la Résurection du Christ. 

C'est tout simple, fraternel et contagieux puisque à chaque fois une ou 

deux personnes nous rejoignent. 

Joséfa 
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Au fil des numéros de notre journal, nous continuons d’essayer de compren-

dre quelques-uns des mots employés au cours de la messe, soit pour en  dési-

gner une partie (ex : prière pénitentielle), un objet dont on se sert  (ex : calice), 

ou une expression dans les prières (ex : Salut du monde). 

 

LA PRIERE PENITENTIELLE. 

Un Peuple qui veut progresser ! Voilà ce 
que sont ensemble toutes ces personnes 
qui se sont rassemblées dans l’église, ce 
matin, pour la messe. 

Ayant répondu à l’appel de Dieu, elles vien-
nent pour entrer en dialogue avec Lui pour 
grandir en humanité, donc en Sainteté. Car  
être Saint, c’est être un homme selon le cœur de Dieu. 

Alors, si nous sommes réunis pour que Dieu nous communique sa 
force d’aimer comme lui, il nous faut d’abord reconnaître ensemble 
que nous avons besoin de cette force. Reconnaître que dans notre 
vie, bien des attitudes, des pensées, des paroles, des gestes ou des 
oublis ont été vécus sans son amour.   
C’est pourquoi, aussitôt réunis en assemblée de Dieu par le prêtre, 
nous nous reconnaissons pécheurs, demandant à Dieu de nous  
donner son amour par-delà nos péchés. 

Mais ce que nous sommes invités à regarder, ce n’est pas avant tout 
notre misère : ce que nous confessons, c’est moins notre péché que  
Sa Miséricorde  !!! Et ce faisant, je passe d’un regard triste sur le pas-
sé à un regard plein d’espérance vers l’avenir. 

Dès lors, la prière de l’Eglise va prendre habituellement 4 formes : 

• La prière commune du « Je confesse à Dieu », 

• Des intentions libres, 

• Une prière à deux voix : Président de la célébration et Assem-
blée, qui s’adressent alternativement à Dieu. 

Ces trois premières formes seront toujours accompagnées de 
l’acclamation, chantée ou parlée « Seigneur… Ô Christ… prends pi-
tié ! », ou en grec : « Kyrie... Christe... eleison ! »   
Dit autrement : « Seigneur, ne me laisse pas dans ce pétrin !!! » 

(Suite page 19) 
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• La quatrième forme : une aspersion d’eau bénite, rappel que nous 
avons été baptisés, que Dieu a fait de nous ses enfants bien-aimés. 
C’est alors un chant rappelant le baptême qui accompagnera ce 
geste. 

Dans tous les cas, cette demande de Par-Don, cette prière péniten-
tielle, s’achèvera par  la réponse du prêtre au Peuple de Dieu :   
Dieu te fait miséricorde, il te pardonne tes péchés et te conduit à la Vie 

Eternelle. 

Chouette ! Super ! Génial ! Merci Jésus ! Disent les jeunes. 

Les anciens disaient « Gloire à Dieu ! ».  
Mais ça, c’est pour la prochaine fois… 

Père Thomas. 

  

De retour le 4 septembre dernier au Burkina Fasso, j’ai aussi-

tôt repris service à la Direction Diocésaine de l’Enseignement 

Catholique. Aussitôt j’ai été pris dans le tourbillon des activités 

de lancement de l’année scolaire avec des problèmes de per-

sonnel. A cela, l’accès à Internet est pratiquement impossible 

dans la région pour cause de foudre. Je n’ai donc pas pu  

donner de mes nouvelles. 

Que vous dire de cette expérience vécue cet été au milieu et avec vous ? 

Un été merveilleux à Montfermeil !   
Oui, c’est ainsi que je peux qualifier mon expérience ! 
Dans le cadre de mon ministère pastoral chez vous, que ce soit pour la prépara-

tion au baptême ou au seul mariage célébré, j’ai rencontré des hommes et des 

femme ouverts à la foi et aux relations humaines, avec lesquels j’ai souvent vécu 

des temps inoubliables. Je pense au mariage de Sylvie et Laurent, au jubilé d’or du 

mariage d’Annette et Robert – à qui je renouvelle ma gratitude pour la sollicitude 

qu’ils ont eue au cours de ces deux mois passés à Notre Dame de Lourdes. 

Je ne peux passer sous silence ces femmes et hommes de la préparation aux  

obsèques et avec lesquels j’ai partagé mes convictions dans la compassion et la 

prière face à cette dure épreuve de la mort. 

Au sein de l’équipe sacerdotale, j’ai trouvé des confrères accueillants qui m’ont 

permis de faire une expérience pastorale aussi merveilleuse que complète en 

m’intégrant dans les différentes activités. 
Abbé Alain Somda  
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Tu as envie d’organiser tes vacances autrement, 
Tu as envie d’être bien et de respirer le grand air 

avec tes copains et  copines,  

Alors viens !  

Si tu as entre 11 et 15 ans, 

                          le Camp Montagne Jura 
                                         sous tente à la MainMorte  

                                                        Près de Saint Claude (39) 

Du 13 au 26 Juillet 2009 

Au programme :  Activités manuelles – Activités ludiques et  

sportives - Randonnées – Veillées 

La participation est de 322 Euros   Séjour, voyage et activités compris 

 
Pour tous renseignements et inscription : 

 
Contact : Catherine GASPAR 

01 43 32 19 65 / 06 24 20 48 85 

famille.gaspar6@live.fr 
 

Les bons de vacances et les bons 

d’entreprise sont les bienvenus

Secteur du haut Plateau
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Si tu souhaites vivre un moment intense 
de partage, d’effort et d’amitié 

dans un cadre de rêve,  

une ambiance de rires et de convivialité 

Si tu as entre 11 et 17 ans 

                     le Camp Montagne Savoie t’attend 
                              au chalet «  l’étoile du matin » 

                                       à la Chapelle d’ Abondance ( 74 ) 

Du 16 au 29 Août 2009 

Au programme:  Activités ludiques et sportives et surprises -  

Randos - Veillées à thème 

La participation est de 400 Euros   Séjour, voyage et activités compris 

 
Pour tous renseignements et inscription : 

 
Contact : Daniel-Marie MORANGE 

01 60 08 14 86 / 06 70 35 96 20 

dmmorange@orange.fr 
 

CITE DES JEUNES
CITE DES JEUNES  

COUBRON COUBRON --  VAUJOURSVAUJOURS 

Les bons de vacances et les bons 

d’entreprise sont les bienvenus 

Secteur du haut Plateau 
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Tu veux faire entendre  
ta voix ? 
Et parler de tout ce qui re-
garde tes loisirs et ta 
culture ? 
Tu as entre 15 et 30 ans ? 
Et tu es intéressé par ce 
grand rassemblement ? 
Viens m’en parler ! 

Catherine GASPAR 
06 24 20 48 85 

famille.gaspar6@live.fr 
 
Tous savoir ; le site de la JOC: 

www.joc.asso.fr 



 

 23 

RÉCONCILIATION : 

Mercredi 1er avril 20h30 St Christophe de Coubron  
    (animation par les jeunes)   
Vendredi 3 avril 19h St Denis de Clichy  

RAMEAUX : 

Samedi 4 avril  18h Jésus Adolescent Franceville  
   18h St Christophe de Coubron  
   18h St Médard de Courtry  

Dimanche 5 avril  10h30 St Pierre-St Paul Montfermeil  
   10h30 N.D. Lourdes des Coudreaux  
   10h30 Ste Bernadette de Gagny  
   10h30 St Nicolas de Vaujours  
       Horaires du dimanche   � St Denis de Clichy  

JEUDI SAINT 9 avril : 

   20h30 Chapelle Jean XXIII de Clichy 
   21h Ste Bernadette de Gagny 

VENDREDI SAINT 10 avril : 

Chemin de Croix 15h St Pierre-St Paul Montfermeil 
 15h Jésus Adolescent Franceville  
 15h  St Médard de Courtry 
 15h St Denis de Clichy  
Office de la Passion 21h St Nicolas de Vaujours 

PÂQUES : 

Vigile Pascale samedi 11 avril  
   21h  N.D. Lourdes des Coudreaux
    (Avec baptêmes d’adultes) 
   21h  Chapelle Jean XXIII de Clichy 
Dimanche 12 avril 
   9h30 Jésus Adolescent Franceville 
   9h30 N.D. Lourdes des Coudreaux 
   9h30 St Médard de Courtry  
   9h45 St Nicolas de Vaujours  

   11h  St Pierre-St Paul Montfermeil 

   11h  Ste Bernadette de Gagny  

   11h St Christophe de Coubron  

       Horaires du dimanche   � St Denis de Clichy  
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� St Pierre & St Paul  01 43 30 42 83 

� Jésus Adolescent de Franceville  01 43 30 33 28 

� N. D. de Lourdes des Coudreaux  01 45 09 84 04 

� St Denis de CLICHY / Bois 01 43 30 30 12 

� St Christophe de COUBRON 01 43 88 71 14 

� Ste Bernadette de GAGNY 01 43 02 15 23 

� St Nicolas de VAUJOURS 01 48 60 65 77 

� Courriel (e-Mail)  :  paroisse.montfermeil@free.fr  

� Site des paroisses catholiques du Plateau :   

 h t t p : / / p a ro i s s e . m o n t f e r m e i l . f re e. f r 

� Site internet du diocèse de St Denis : http://catholique-saint-denis.cef.fr 

L’auteur de 

ce livre passionnant et  

original, c’est notre ancien 

curé de Saint Pierre - Saint 

Paul : Pierre Trudeau. 

Il est riche de son  

expérience à Haïti, de ses  

responsabilités auprès des 

migrants de notre diocèse, 

de sa méditation de la Bible 

avec des chrétiens de tous 

les pays.  

Il rapproche la vie, les  

souffrances, les espérances 

de tout immigré: de celles 

des grands personnages  

de la Bible, migrants eux 

aussi tels Abraham, Moï-

se… 

Une lecture d’actualité 

très enrichissante !  

A 

LIRE 


